

**Proklamandum für die Pfarreien St. Sebastian, St. Johannes der Täufer und St. Clemens im
Stadtdekanat Solingen**

**Liebe Gemeindemitglieder,
liebe Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter im Seelsorgeteam sowie in den Gruppen und Gremien,
liebe Angestellte der Pfarreien St. Sebastian, St. Johannes der Täufer und St. Clemens,**

im **Prozesses #ZusammenFinden** ist der geografische Zuschnitt der zukünftigen Pastoralen Einheiten entschieden worden. Die Pfarreien St. Sebastian, St. Johannes der Täufer und St. Clemens bilden die neue Pastorale Einheit im Stadtdekanat Solingen. Damit ist es auch erforderlich, perspektivisch für Ihre Pastorale Einheit einen leitenden Pfarrer zu ernennen.

Durch die Annahme des Verzichts von Herrn Pfarrer Meinrad Funke auf die Pfarrerstelle an St. Sebastian ist diese Pfarrerstelle ab dem **01.08.2023 neu zu besetzen**.

Nachdem uns die vom Pfarrgemeinderat St. Sebastian erbetene Stellungnahme zur Besetzung der Pfarrei vorliegt, haben wir das Gespräch mit dem Pfarrer der weiteren Pfarreien in der zukünftigen Pastoralen Einheit Herrn Stadtdechant Michael Mohr, aufgenommen, um mit ihm über die Leitung der Pfarreien in Solingen zu beraten. Für die Leitung der Pastoralen Einheit in Solingen werden wir nach einem neuen, zukünftigen Pfarrer suchen. Bis es **voraussichtlich 2024** zu einem Einsatz kommt, werden wir bei Ihnen einen Übergang schaffen müssen, der uns für die personelle Gestaltung ausreichend Zeit lässt und gleichzeitig tragfähig für die aktuelle pastorale Arbeit ist.

Pfarrer Michael Mohr ist bereit zusätzlich zu seinen Aufgaben in den
Pfarreien St. Clemens und St. Johannes der Täufer
auch die Leitung als **Pfarrverweser an der Pfarrei St. Sebastian**
ab dem 1. August 2023
zu übernehmen.

Der Erzbischof ist Pfr. Mohr sehr dankbar für die Übernahme dieser zusätzlichen Aufgabe und bittet Pfr. Mohr, gemeinsam mit den Seelsorgeteams und den Gremien der Pfarreien St. Sebastian, St. Johannes der Täufer und St. Clemens zu beginnen, die Pastoral in Solingen zu gestalten.

Wir bitten Sie, Herrn Stadtdechant Pfr. Mohr in seinem Amt als Pfarrverweser willkommen zu heißen, ihn zu unterstützen und auch weiterhin so engagiert mitzuarbeiten, wie Sie dies schon bei Herrn Pfr. Funke getan haben. Ebenso bitten wir Sie um Verständnis, dass sich aus dieser Situation Veränderungen für Ihre Pfarreien ergeben und Stadtdechant Pfr. Mohr neben seinen übrigen Aufgaben nicht in gleicher Weise präsent sein kann, wie Sie dies gewohnt sind. Er wird daher gemeinsam mit dem Seelsorgeteam, den Mitarbeitenden und den Gremien in der Pfarrei St. Sebastian, und auch in den Pfarreien St. Johannes der Täufer und St. Clemens überlegen, wie diese Veränderung gut gestaltet werden kann.

Wir danken dem Seelsorgeteam und Ihnen, den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern in den Gruppen und Gremien, den Angestellten sowie allen Gemeindemitgliedern der Pfarreien St. Sebastian, St. Johannes der Täufer und St. Clemens, dass Sie die Seelsorge in der zurückliegenden Zeit so engagiert mitgetragen haben. Es ist uns bewusst, dass die bevorstehende Veränderung für Sie eine neue Herausforderung bedeutet. Deshalb bitten wir Sie weiterhin um Ihre engagierte Mitarbeit sowie Ihr Gebet und hoffen auf Ihre Unterstützung.

Herrn Pfr. Meinrad Funke wünschen wir bis zu seinem Abschied noch eine gute Zeit mit Ihnen. Für Stadtdechant Pfr. Michael Mohr sowie dem Pastoralteam, den Mitarbeitenden in den Pfarreien und Ihnen allen erbitten wir für die neue und verantwortungsvolle Gestaltung der Pastoral in Ihren Pfarreien Gottes reichen Segen!

Mit freundlichen Grüßen

Ursula Zöllner
Stv. Hauptabteilungsleitung Seelsorge-Personal im Generalvikariat